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为啥没人相信!艺术大火"是场意外#

用制度杜绝夺命窨井
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! ! ! !最近收到读者来信!颇有想法"

这个名叫朱本明的读者!是黄

浦区新中苑业主!他提出#小区业

委会能否聘请大学毕业生当秘书!

既加强小区管理专业水平!又能开

拓新就业岗位" 早在 !年前!他的

建议曾获市委领导的回应!有关部

门也曾专门研讨!后由于区划调整

等原因!事情被搁置"

大学生做业委会秘书!确有现

实需求" 现在上海小区业委会里!

多是退休老人!往往受年龄$身体$

知识面等限制!并不都能胜任" 有

工作的业主们!也没太多精力顾及

业委会事务"前几年市政协有调查

显示! 能发挥作用的业委会不足

"#$!致使部分小区矛盾频现"

选聘大学生担任业委会秘书!优

势是多数大学生对财务$电脑$组织

有一定能力!即便不是社会学专业出

身!学习社区管理$法律法规的速度

也很快!更可运用网络$微博$微信等

新媒介与业主沟通交流" 当然!刚毕

业的大学生!与居民交际能力!处理

繁杂事务的能力!以及对待基层工作

的责任心!也都需要锻炼和加强"

但真正制约大学生当这个%秘

书&的!有两个较高的%门槛&#一是

没有先例!谁来吃这只%螃蟹&' 二

是薪酬谁出' 如何建立劳动关系'

关于第一个问题!我知道朱本明

所在的新中苑!几年前就有意试聘大学

生做小区秘书! 愿意做这样的试点的!

在全市上万小区中不难找到! 关键是

房地$民政$街道等部门能牵头拿个方

案!扶上马"第二个问题!薪酬自然是业

委会出! 如果请个好秘书利于小区管

理!业主们应该不会吝啬"而且!几个临

近小区也可考虑请一个秘书! 这样既

分担小区支出!还能提高秘书的收入"

秘书的劳动关系挂在哪里是难点所

在! 因为小区业委会不是独立法人"

市物业管理行业协会专家支招!业委

会可向街道寻求帮助!比如将聘请的

大学生挂在社区非正规就业组织中!

业委会向社会组织购买服务!由此便

能建立劳动关系"做过几年小区秘书

的大学毕业生!将来可向高端物业经

理发展!职业上也有盼头"

社会管理创新! 不是纸上谈

兵" 聘大学生做业委会秘书!缓解

就业难题! 培养社区管理人才!提

升小区管理品质!值得一试"

! ! ! !新一届中央政府提出%让人民

过好日子!政府过紧日子&!李克强

总理在他的%约法三章&里!将%政

府性的楼堂馆所一律不得新建&放

在第一位" 前几天!中共中央办公

厅$国务院办公厅联合更是下发通

知!要求未来 %年内!各级党政机

关一律不得以任何形式和理由新

建楼堂馆所(对已批准但尚未开工

建设的楼堂馆所项目! 一律停建"

从理念到%约法三章&!再到具体的

通知要求!中央遏制楼堂馆所滥建

风的决心可见一斑" 在此背景下!

一些地方陆续被曝光的豪华办公

楼!显得尤其刺眼"

)瞭望*新闻周刊记者近期调

查发现!这些被曝光的%豪华办公

楼&! 有的正通过清理超标超面积

的措施整改!有的则在%用与不用&

之间进退两难"甚至还有一些地方

想方设法为问题楼堂馆所辩解"比

如河南林州市举债千万建的%民政

综合服务中心&! 最后却变成了政

府办公楼! 当地民政局对此回应

称!这是%临时借用&!很有点%临时

工顶杠&的味道" 这些现象提出了

一个新问题!那就是!对那些已建

成的问题楼堂馆所怎么处理'

遏制楼堂馆所滥建风!%今后

不准建& 很重要!%已建成的怎么

办&也同样重要"正如人民日报评

论文章所指出的! 停建楼堂馆所

就是要%一刀切&!不能留下任何

死角和空间" 这里所说的 %一刀

切&! 不仅是今后一律不得重建!

已开工和已建成的问题楼堂馆

所! 也应该一律刹车+++已开工

的压缩标准! 使之符合机关办公

面积的规定( 已建成的超标办公

楼!也要认真清理"

既然是超标超面积办公楼!

就不应该存在 %用与不用& 的纠

结+++本来就不该用! 有什么好

纠结的"当然有人会说!这些办公

楼虽然超标$超面积!但建好了不

用也是浪费! 大不了今后不建就

是了"正是在这种侥幸心理下!一

些地方的政府部门才会悄悄搬进

新楼!连牌子都不敢挂"对这种行

为! 必须强力纠偏+++建好的楼

可以用!但不是政府部门用!而是

通过公开途径转给学校$图书馆$

文化馆等这些公益机构使用!甚

至转为商业办公用房"

近年来! 停建楼堂馆所和清

退超标办公用房! 总会遭到一些

地方巧立名目的软抵触! 一些地

方动辄以%工程已经开工&$%建好

不用是浪费&为由!就是占着超标

办公楼不撒手" 这次针对楼堂馆

所的整治! 力度和决心之大有目

共睹!接下来!就是要从制度上杜

绝一些地方打擦边球的可能!这

其中! 无条件清退已建成的问题

楼堂馆所同样重要" 对那些还要

以 %建成不用太可惜&$%临时借

用& 这些理由做挡箭牌的政府部

门!追究主要领导的责任!就是最

好的紧箍咒"

! ! ! !&月 '%日! 深夜一场突如其来

的货车自燃烧毁事件! 成为这两天

艺术界关注的焦点!由于烧毁的是

即将在北京拍卖的当代艺术作品!

而且它们并没有购买保险!因而在

微博上一度出现各种猜测!甚至有

人认为这是一场人为策划的炒作

事件" 灾难发生了!为什么没有人

相信这仅仅是一场意外' 为什么大

家不去关心有没有人受伤' 而在乎

其中是否有%阴谋&呢'

信任的建立需要很长时间的努

力!而在现今的微博时代!毁掉它似

乎只需要几秒钟" 近日!中国红十字

会再一次成为舆论的热点" 这一次!

是因它在 &月 '(日发布的一条微博

而起#%甘肃省红十字会向岷县漳县

地震灾区紧急转运价值 ")*!!万元

的饮用矿泉水 ")##箱"&细心的网友

推算出!每箱水折合 "#'元"那么!这

是什么牌子的水!价格这么高' 是不

是采购环节有猫腻'在大面积质疑出

现之后!中国红十字会官博迅速公布

了 ")##箱受捐水的明细"

因为%郭美美&!中国红十字会

遭遇前所未有的信任危机! 至今未

能消除" 哪怕只要有一点 %风吹草

动&!就有可能造成%狂风巨浪&" 同

样!对于%艺术大火&事件的质疑也

事出有因" 当代艺术被认为是中国

目前最暴利的行业! 一张几年前才

卖 "#万元不到的画!现在可能值上

千万元" 许多当代艺术品价格被人

为操纵!%天价做局&一般都是将%天

价油画&卖给两种人!一种是刚入场

的新收藏家! 另一种是刚入场的艺

术投机商# 前者是真想收藏当代艺

术! 后者是把艺术拍卖会当作股票

市场来投机一把" 此次即将拍卖的

这批作品中!大部分烧毁的作品!都

是拍卖方事先力推的! 这让有些人

猜测此是否一次%饥饿营销&"

信!还是不信' %艺术大火&是否

是一次炒作呢' 即使策展人在上周

日举行了一场新闻发布会! 展示了

被烧毁的艺术品! 市场的分歧还是

存在" 当我们身边越来越多不可思

议的事情发生时! 怀疑和警惕已经

成为许多人思考的主要方式" 其实

我们需要思考一下! 重组人与人之

间的信任! 充分的信息公开是不是

比花费心思遮盖事实更为有效呢'

曾经有网友评论! 当年的郭美

美%开着玛莎拉蒂撞向了红十字会最

痛的地方&" 微博的流行!并不是%制

造&了不信任!而是社会信任危机的

放大镜!从个体不信任发展为群体不

信任" 在几分钟之内!信息就会呈几

何级数的增长并迅速传播"

从个人到组织! 其信誉和公信

力与它的身份没有直接关联!每个表

达着不信任情绪的人!或许都在渴望

着有更多的机会帮助自己也帮助他

人重建信任" 要克服信任危机!需要

更大程度上实现开放和信息透明"

日前!在浦东润川路施工段!一

名 ""岁男孩掉入一未加合格井盖

的窨井中!救援人员直到次日清晨才

从 )米深井中打捞出孩子的遗体"

近年来各地窨井屡屡 %杀

人&!本应该引起建设$施工$监管

各方的充分重视! 遗憾的是悲剧

一再上演" 这些事故不可简单地

归因于个别单位$ 个别责任人的

疏忽大意! 需要及时反思现有的

安全施工基本制度! 并尽快制定

出更严密的制度来! 以杜绝类似

事件的发生"

从媒体披露的情况看! 事发

路段是一个正在施工的市政道路

工地" 自 '#"#年施工起!一直都

没有加合格的窨井盖" 此前未发

生事故只是侥幸"这件事件中!施

工单位显然没有尽到安全防护之

责!发包单位也未尽到监督之责"

对施工工地加盖合格窨井盖

甚至更多防护设施的规定! 理应

列入市政工程发包的标准化合同

文本! 作为一项安全制度固化下

来!成为所有施工单位的共识"

（新民网评论员，网址 !!!"

#$%&'%"(%）

! ! ! !在毛泽东墙画下端着大碗吃饭

的老人!穿着军装戴着墨镜的云南小

镇青年!走过南京东路第一块广告牌

下神情木然的农民! 坐在故宫午门

广场上双手抱在胸前的溥杰! 站在

摄影师镜头对面浓妆艳抹的范冰

冰! 还有在外滩的夜色里昂起胸膛

的郭敬明,,对很多中国人来说!

")&+年发生的变革仍像是在昨天"

但刘香成摄影作品中这些或显赫或

平凡的人!告诉世界我们走了多远"

正在中华艺术宫举行的刘香成

摄影个展!被命名为%中国梦!三十

年&" 流连于照片间!或者坐在他对

面! 我一直试图想回答这样一个问

题+++为什么是他' 一个美国摄影

记者! 拍出了我们共同经历的 (#

年!质朴寻常而又敏锐准确"

或许!%普利策现场新闻摄影奖&

的殊荣只不过证明他有出色的图片

意识" 从阿富汗撤兵到苏联解体!作

为美联社首席摄影记者!他谙熟怎样

用图片本身的语言! 去叙述一件事

情!以竞争)纽约时报*头版的位置"

或许!早年在福州的七年光阴!以

及华侨身份所遭遇过的局促!帮助他

了解中国(而性格形成时期求学美国

和遍游西欧的经历!使得人文主义精

神烙刻在他的镜头里"拥有局内人的

体验!又有局外人的敏感!足以让他

捕捉到那些细微而深刻的变化"

刘香成跟我聊起! 他年轻时花了

很长时间去阅读 )中国的科学与文

明*!李约瑟以超脱的方式描述中国的

过去和文化成就!%如果你不了解这

个国家曾经的历史! 你就永远不明

白为何中国人想要赶紧夺回时间!想

要弥补这-失去的几十年." &他还举

过一例! 当年一位同行在拍摄时为了

%美& 毅然去除了画面中一个烟灰缸!

%这并非只是一个美学趣味的问题&"正

是强烈的现场感以及对于事实的平静

呈现!让他的照片经得起时间考验"

刘香成用镜头!描摹出 (#年来

中国所发生的巨大变革+++有冲

突!有隐喻!有疏离感!也有技巧!但

始终都让你感受到一份柔软的爱!

对这片土地和在这里生活的人" 他

说#%照片!尤其是好照片!会更多地

依赖于摄影师知道什么! 而不是看

到了什么"&他还说#%软实力对中国

越来越重要!毕竟!仅仅拥有悠久而

复杂的文明是远远不够的" &
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